

Bienvenue dans la newsletter saisonnière des 3 Réserves Naturelles du Syndicat Mixte de Gestion des Milieux Naturels : La **Réserve d'Arjuzanx**, La **Réserve de l'Étang Noir** et la **Réserve du Marais d'Orx**. Une invitation à suivre les grandes actualités de la nature qui vous entoure!

Réserve Naturelle d'Arjuzanx

Depuis plus de 20 ans, la Réserve d'Arjuzanx veille sur un patrimoine naturel exceptionnel. Devenue réserve naturelle nationale le 2 septembre 2022, elle reste plus que jamais engagée pour sa préservation.

Une nouvelle feuille de route pour la réserve d'Arjuzanx!

Pour cela, on définit une feuille de route qu'on appelle **plan de gestion** qui permet d'y répondre. C'est aussi un outil d'organisation, de planification et de contrôle de la gestion mise en place sur la réserve. L'élaboration de cet outil nécessite du temps, de l'expertise (analyse des données, suivis scientifiques, études complémentaires, diagnostics...) et de la concertation. Le projet de rédaction est prévu sur une durée de 3 ans. Après validation par des comités scientifiques, il sera mis en œuvre pour une durée de 5 ans.



Des zones humides restaurées !

La réserve arrache des pins pour préserver 5 ha de roselière.

+ d'infos



Un partenariat avec l'Éducation Nationale

Expertise et ressources de la réserve pour former les enseignants de demain

+ d'infos



POP Communauté : quésaco ?

Lancement d'un nouveau protocole d'étude des amphibiens

+ d'infos

Visiter le site internet de la Réserve Naturelle d'Arjuzanx

Réserve Naturelle de l'Étang Noir

Depuis 1974, la réserve naturelle nationale protège l'étang Noir ainsi que les milieux humides et les boisements qui l'entourent. Pour protéger : des actions de suivi naturaliste et

scientifique, des actions de gestion, des actions de sensibilisation et d'éducation à la Nature, des actions de surveillance et de police de la Nature...



Un atlas communal des zones humides ...

C'est la dernière ligne droite! Depuis 2023, la réserve naturelle de l'étang Noir réalise un atlas communal des zones humides de Seignosse avec le soutien financier de l'Agence de l'Eau Adour Garonne.

Pourquoi un atlas communal des zones humides ?

Dans le cadre de ses actions du plan de gestion en lien avec les continuités écologiques et la fonctionnalité des écosystèmes, la réserve a souhaité inventorier les zones humides de la commune pour porter à connaissance leur localisation et la biodiversité patrimoniale qu'elles abritent. L'année 2023 a permis notamment de réaliser tout le travail de terrain d'inventaires et de qualification de zone humide.

D'ici début avril 2024 des cartographies seront mises à disposition de la commune, de la communauté de communes MACS, de nos partenaires et transmises au Forum des Marais Atlantiques qui recueillent ces données dans le cadre du financement par l'Agence de l'Eau.





+ d'infos sur l'atlas



Scénographie inaugurée

Nouvelle scénographie inaugurée en présence de Madame la Préfète ainsi que des élus locaux.

Soyez curieux, poussez la porte de la maison de la réserve!



En ce moment à la réserve ...

Le milan Noir est de retour et prépare son nid !



Les visites du printemps

Consultez le programme de nos visites proposées dans le cadre "Seignosse au printemps" !

Voir le programme

Retour en images

Réserve Naturelle du Marais d'Orx

Les derniers mois ont été synonymes d'aboutissement de plusieurs projets. Qu'ils aient été techniques, écologiques ou pédagogiques, tous ont contribué à l'amélioration de la protection du site et de sa biodiversité.



Un polder face au défi de la continuité écologique

Sur demande des services de l'État, la station de pompage a fait l'objet en 2023 d'importants travaux de restauration des continuités écologiques (RCE) afin de permettre, en particulier, le franchissement des anguilles en période de dévalaison.

Ces travaux portés par le Conservatoire du Littoral et financés avec l'aide de France Relance, de l'Agence de l'eau, de la Région Nouvelle-Aquitaine et du Département des Landes font suite à une première phase de réhabilitation de l'ouvrage « Trois-points » au Nord de la Réserve Naturelle, avec l'installation de passes à poissons en 2018.

Une étude du stock d'anguilles dans le marais confiée à la Fédération de pêche est menée en parallèle par le Syndicat mixte et une seconde étude sera conduite d'ici à 2 ans afin d'évaluer l'impact réel de cette nouvelle station de pompage sur l'espèce d'enjeu patrimonial.













Des habitats restaurés et des conditions d'observation améliorées



Depuis 3 ans, d'importants travaux de restauration des milieux ouverts sur la réserve ont été engagés conformément aux objectifs du plan de gestion. Financés par le Conservatoire du littoral et la Fondation du Patrimoine, ces travaux ont permis de restaurer plusieurs types d'habitats (mégaphorbiaies, mares, bras morts, zones de ponte des cistudes d'Europe). Malgré les inondations subies ces deux dernières années, les résultats sont au rendezvous avec des habitats plus qualitatifs et des meilleures conditions d'observation de la faune.







Deux Aigles pêcheurs mis à l'honneur en région

En 2020, un Plan National d'Actions en faveur du Balbuzard pêcheur et du Pygargue à queue blanche a vu le jour. En reconnaissance de l'expertise acquise, la déclinaison et l'animation régionale de ce plan ont été confiées au Syndicat mixte en 2023 ; il portera ce beau projet aux côtés d'un réseau d'acteurs diversifié œuvrant pour la conservation de ces deux rapaces en région Nouvelle-Aquitaine. **News** : ne ratez pas la nouvelle saison de reproduction du Balbuzard pêcheur sur la réserve naturelle du Marais d'Orx, grâce à l'ORXPREY CAM ! Disponible dès aujourd'hui!

+ d'infos sur le Balbuzard pêcheur



Un projet pédagogique innovant avec le collège de Labenne

Trois classes de 4° du collège de Labenne travaillent actuellement avec la Réserve naturelle sur les notions de changements climatiques et d'effondrement de la biodiversité. Ils sont amenés à comprendre ce phénomène, mais aussi à s'interroger sur leurs émotions en tant que citoyen face à ce défi de taille. Dans ce Collège labellisé en Démarche globale de Développement Durable (E3D), les élèves sensibiliseront leurs camarades, mais aussi les adultes et décideurs, grâce à une lettre ouverte que nous découvrirons à l'occasion du 42° Congrès des réserves naturelles de France à Seignosse, en avril prochain. Nous les félicitons pour leur engagement citoyen!

Visiter le site internet de la Réserve Naturelle du Marais d'Orx



L'organisation du 42^e congrès des Réserves Naturelles de France s'organisera dans les Landes, du 3 au 6 avril 2024

Placer 10% du territoire national en protection forte d'ici 2030 ! C'est l'objectif phare porté par la France, à travers sa nouvelle Stratégie nationale pour la biodiversité. Le réseau des réserves naturelles, en expansion, contribue à cette ambition politique.

Alors que se dessine une nouvelle approche de la protection forte en France, comment réaffirmer la place de l'outil réserve et son lien au territoire, en complémentarité des autres outils de protection de la nature, dans un contexte évolutif et de changements globaux ? Les tables rondes, mini-forums et temps d'échanges de ce 42 e congrès des réserves naturelles de France, coorganisé avec le Syndicat mixte de gestion des milieux naturels des Landes, du 3 au 6 avril 2024 à Seignosse (40), apporteront des réponses !

Visiter le site internet du Syndicat mixte de gestion des milieux naturels

SYNDICAT MIXTE DE GESTION DES MILIEUX NATURELS

Route de la Forêt
Arjuzanx 40110 MORCENX-LA-NOUVELLE

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}} Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

Explorer le site internet du Syndicat mixte de gestion des milieux naturels

Afficher dans le navigateur Se désinscrire

